

びやくどうかいたいかい 白道会大会

去る八月二十七日、二十八日、蔵本通斐坊において白道会大会が開かれました。今年は、内田樹（フランス現代思想）さんとの対話「インターネット持仏堂Ⅰ・Ⅱ」が話題を呼んでいる釋徹宗先生をお招きしてお話を聞きました。



公開講演会では約百名の参詣者で満堂になった。

公開講演会の講題は「現代人のための仏教講座」。釋徹宗先生は比較がご専門（比較宗教学の博士）だけあって、近代や現代という時代の根底に流れている思想を比較しながら、宗教（仏教）とは何かを分りやすくお話くださいました。近代という時代の特徴は、「煽る」ことである、つまり「もつと、さらに」と「自我を太らせること（エゴ・インフレーション）」に象徴される。それに対して宗教は、「出世」という違う回路を持っている。「出世」とは社会的地位が上がるという意味ではなくて、社会の（煽る）「枠組みを離れ、コントロールすること」。社会の「役に立つか立たないか」とは別の時間・場所を提供する。イ

スラム教で言うと、イスラム教は「仕事」「遊び」以外に「ラーハ（ゆつたり流れる時間）」という回路を持つていて、ラーハが一番大切であるという。このような社会の枠組みとは違う回路を提供するのが宗教（お寺）。社会の枠組みを少し弱くするだけで私たちの人生はかなり違ってきます。仏教では、その回路には、こだわらないルート（出家の道）とおまかせルート（社会生活をしながらの道）があり、浄土真宗は、後者の代表選手です、とお話くださいました。

お 礼



- 繁田一馬 (東京都)
- 寺報へ (東京)
- 小林茂之 (広島市西区)
- 石田民生 (広島市西区)
- 墨汁スギ生 (呉市広)
- 河野和俊 (呉市広)

地球と美容に強い味方

地球にやさしく、美容にもいいシャンプーとリンスを独自に開発したのは、ミューズ・ヘア店長の福岡茂さん。福岡さんによると、天然成分にこだわって、石油系界面活性剤を使用していないばかりか、四十八〜七十二時間で汚水は生分解され水になると。それだけではなく、デリケートタイプ（ダメージタイプ）もあります。



店長福岡さん。(ミューズヘア 呉市本通五十七 0823-23-7430)



十三種類のハーブと天然原料を配合して、ボディーシャンプーとしても使え、アトピーの方にも安心だとか。スゴ。

「ママん家」閉店

毎月十六日の親鸞さまの命日には、お精進して過ごすのが安芸門徒の習慣ですが、十六日限定で「精進焼き（精進のお好み焼き）」を作ってくれていたお好み焼き「ママん家」が、九月末日を持って閉店しました。残念。感謝！